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令和４年 第１回教育委員会会議（報告） 

 

令和４年１月２６日 

 

 

１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 

 

 

２ 教育委員会活動報告  資料報告 

 

 

３ 議        事 

日  程 件          名 議決年月日 議決要旨 

 
議案第１号 
 

 
令和４年度全国学力・学習状況調査の実施について 
 

 
R4.1.26 

 
原案可決 

 

 

４ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 

報告事項１ 

 

報告事項２ 

 

 

そ の 他 

 

 

北海道中学校スキー大会結果について 

 

令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結

果の公表について 

 

２月の行事予定について 

その他（各学校卒業式・入学式） 

 

 

R4.1.26 

 

R4.1.26 

 

資料報告 

 

資料報告 

 

 

予定説明 

資料説明 
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 令和４年 第１回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和４年１月２６日（水）午後４時００分～午後４時５５分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 大会議室 

 

３ 出 席 者（１３名） 

<委 員> 教  育  長 草 野 孝 治  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 大 堀 裕 康   センター長 田 澤   満 

 

主幹（学校）

主幹（社会・体育） 

副主幹（学校） 

和 田 政 則 

元 岡 友 之 

久 保 元 樹 

 

学校給食 C長 

幼セ事務長 

副主幹（学校） 

中山裕一郎 

中 野 浩 史 

野 村  薫 

 

４ 議  事 

議案第１号 令和４年度全国学力・学習状況調査の実施について 原案可決 

          

５ 所管行政に関する協議 

報告事項１ 北海道中学校スキー大会結果について 資料報告 

報告事項２ 令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表

について 

資料報告 

そ の 他 ２月の行事予定について 

その他（各学校卒業式・入学式） 

予定説明 

資料説明 

 

６ 会議記録    

◎ 開  会（午後４時００分） 
 

教 育 長 

 

ただ今から令和４年第１回教育委員会会議を開会します。本日教育委員全員出

席です。本日は令和４年初の教育委員会会議の開催となります。本年もどうぞ

よろしくお願いいたします。 

小中学校の冬休みが明け、一週間ほど経過しました。冬休み中、特に事故等も

なく、例年ですとインフルエンザの流行、ピークを迎えるわけですけれども、

全道的にも発生の情報がございません。新型コロナウイルス感染症につきまし

ては、新種株オミクロン株の感染急拡大で、明日から北海道においてもまん防

措置となりますが、各学校等に対し感染症対策の再確認を行ない、対策を一層

徹底するよう通知を発しているところでございます。それでは本日の会議、よ

ろしくお願いいたします。 

  
 

 

 

（１）前回の会議録の確定 
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教 育 長 

 

 

教 育 次 長 

 

教 育 長 

主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

大 島 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

大 島 委 員 

主 幹 （ 学 校 ） 

初めに前回の会議録の確定ですが、１２月２３日開催、令和３年第１２回教育

委員会会議録と、令和４年１月１２日、持ち回りで開催しました、令和４年第

１回臨時教育委員会会議録について、事務局の説明をお願いします。 

（令和３年第１２回教育委員会会議録及び令和４年第１回臨時教育委員会会議録

について別紙により説明） 

説明が終わりました。会議録について、ご確認をお願いします。 

訂正をお願いしてよろしいでしょうか。４の議事のところの議案第２号「令和

３年度全国学力・運動能力」と書いてあるのですが「体力・運動能力」の誤り

でしたので、訂正をお願いします。 

４ページの中ほど、スキー場の関係のところで「営業日数、リフトの運行日が

増えたりとか、休んだら変わるんですか。」という質問ですが、教育長と書いて

ありますが、上と下の２行は、私が質問したことではないでしょうか。 

最初、大島委員が「スキー場の営業日数が変化した場合、変わらないのでしょ

うか。」と質問して、主幹が答えたのですが、もう少し説明したほうがいいかと

思って、私から営業日数とかそういうことを聞いているのかと、併せて再度聞

き直した記憶があるのですが。 

わかりました。 

再度確認をします。 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

給食センター長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

皆さん、ご確認いただけたでしょうか。 

１ページの４議事、議案第２号「令和３年度全国学力」とあるのを「体力」に

訂正と、大島委員からあった４ページの部分を再確認し調整することで、会議

録について確定させていただきます。よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

会議録にもございましたが、給食センターの異物混入案件の再発防止等につい

て、委員から確認が求められていましたので、給食センター長から報告いたし

ます。 

１２月の異物混入の説明の中で、大島委員から、食品の開封作業で使用する調

理器具等について、他の町の状況についてのご質問をいただいておりました。

その関係でご報告させていただきます。調理数の多い名寄市及び士別市に、同

様の開封作業について、どのような形で行っているか問い合わせましたところ、

わが町と同様に、食品開封の際は調理用はさみを使用しているということでご

ざいました。わが町につきましても、他の町と同様の形で、調理の開封作業を

行っていることがわかりました。また、マニュアルにつきましては、基本的に

給食全般につきましては、学校給食法に定められております学校給食衛生管理

基準に則って、調理を行っております。今回はその工程の中の開封作業で、切

り方、はさみを上手く使えていなかった、ということがその原因になります。 

３学期は、１８日から給食を再開させていただいております。調理員全員に、

あらためて切り口の確認徹底等、再発防止に向けた指示を行っておりますので、

よろしくご理解の程をお願いしたいと思います。以上です。 

給食センター長から、前回の確認事項について、説明、報告がございました。

このことについて、何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

 

 

 
 

（２）教育委員会活動報告 
 

教 育 長 

 

続いて教育委員会活動報告ですが、１ページをお開きください。私から初めに

報告させていただきます。 
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主 幹 （ 学 校 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

主幹（社会・体育） 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

１月７日、新年度の山村留学生受入れの最終面接を終えています。詳細は後ほ

ど、担当から報告いたします。 

１月９日、令和４年の成人式を開催いたしました。感染対策を講ずる中、３５

人の対象者のうち２４人の成人者の出席をいただき、保護者、来賓が見守る中、

思い出に残る式典が開催できたと思っております。委員の出席、ありがとうご

ざいました。 

１月１４日、臨時町議会が開催されました。補正予算の追加で、新型コロナに

対応する非課税世帯への臨時特別給付金８６２世帯分の補助金の追加と、持ち

回り臨時教育委員会でご説明いたしました、COM100 正面玄関の自動ドアの修繕

料の追加補正に係るものでございます。同じく１４日、令和３年度の北海道学

校給食功績者に、美深中学校栄養教諭の半田美知さんが決定し、ここ文化会館

において、河野上川教育局長から表彰を受けました。全道９人が受賞されまし

た。ご承知の通り、半田先生は平成２６年の美深町学校給食センターの開設準

備から、美深町の学校給食に携わっていただいてございます。 

１月２０日、本年度４回目の幼小中高養護学校合同教育懇談会を開催してござ

います。本日道立高校の出願状況が公表になりました。美深高校は、定員４０

人に対し２２人となっております。美深高等養護学校は、定員４０人に対し２

５人の応募となってございます。美深高等養護学校からは、旭川高等支援学校

が定員１０人オーバー、美深高等養護学校の愛別校が定員２人オーバーという

ことで、二次募集によって生徒数が変わる可能性があるということで、お話を

いただいているところでございます。 

続いて昨日、新年度の予算ヒアリングの副町長査定を終えております。町の財

政は引き続き厳しい状況であり、一般会計については、予算要望額に対して５

億数千万ほど財源が不足しているという状況になってございます。教育委員会

からは、美深小学校体育館の非構造部材耐震化工事へ向けての設計委託をはじ

め、学校関連、社会教育施設等の修繕なども要望しているところです。５日に

町長査定の予定となっております。 

最後に、教職員の新年度の人事については、現在教育局と協議中でございます。

異動対象になっているのは、美深小学校の教頭、仁宇布小中学校の校長他一般

教員１０名ほどで、来月８日頃にほぼ固まる見込みでございます。 

引き続き、各担当から活動報告の説明をお願いします。 

来年度の山村留学の状況ですが、１月７日に最後の面接が終わりまして、来年

度の受入れ人数が決定してきております。空き状況としては、親子留学で１世

帯、ホーム留学で４部屋の空きがあったわけですが、応募は親子が１世帯、ホ

ームが５人の応募があり、ホームの１人だけを断らざるを得なくなった状況で

ございます。最終的に、親子留学では６世帯９人が決定しておりまして、ホー

ム留学が６人決定で、山村留学生は小中合わせて１５人という予定でございま

す。仁宇布小中学校の全生徒数は２０人の見込みです。小学校が７人、うち山

村留学生が６人、中学校は１３人、うち山村留学生が９人という予定となって

おります。以上です。 

１月５日に新年交礼会を開催させていただきました。５６人の出席がございま

して、時間等短縮し感染対策を取りながら実施させていただきました。 

１月９日成人式につきましては、先ほど教育長からございましたので、割愛さ

せていただきます。社会教育、体育振興は以上です。 

それでは活動報告につきまして、委員の皆様から何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

それでは教育委員会活動報告については、報告済みとさせていただきます。 

 
 

（３）議  事 
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教 育 長 

 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

これより本日の議案審議に入ります。それでは議案第１号「令和４年度全国学

力・学習状況調査の実施について」を議題といたします。事務局の説明を求め

ます。 

（議案第 1号について別紙により説明） 

 事務局の説明が終わりました。令和４年度につきましては、３年おきに実施され

る理科が加わる年、ということでの実施予定となってございます。議案第１号に

ついて、ご質疑等ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

 はい。それでは質疑がないようですので、議案第１号「令和４年度全国学力・学

習状況調査の実施について」をお諮りいたします。原案の通りで異議ありません

か。 

（「異議なし」の声あり） 

それでは意義なしと認め、議案第１号は原案通り可決といたします。 

  
 

（４）所管行政に関する協議 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

教 育 長 

副主幹（学校） 

 

 

坂 井 委 員 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

報告事項１「北海道中学校スキー大会結果について」事務局の報告説明を求め

ます。 

（報告事項１について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。質疑ありませんか。 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、報告事項１は報告済みといたします。 

 

次に報告事項２ですが、訂正をお願いします。件名に令和４年度と入ってござ

いますが、件名は「令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公

表について」ということで、４年度とあるのを３年度に訂正をお願いしたいと

思います。それでは報告事項２「令和３年度全国体力・運動能力、運動習慣等

調査結果の公表について」事務局の報告説明を求めます。 

（報告事項２について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。小学校は５年生、中学校は２年生を対象にした

調査結果の公表ということです。質疑ございましたらお願いします。 

毎回思うのですが、学校側の質問紙の回答で取り組んだかどうか、という部分

で毎回１００なんですが、これは例えば、今年度は前回の調査の中からどうい

うところを改良して、どういうふうにやった、というような文面みたいなもの

はあるのですか。そこまではなくて、ただやったかやらないかという調査です

か。 

事務局、お願いします。 

学校に対する質問は、やったかやらないか、取組を行ったか行っていないかだ

けの質問になっています。内容までは、この調査で学校に対する質問紙では問

われていないです。 

そういうのもあった方がいいのかなっていう感じがします。毎回１００の割に

は、ちゃんとそれが数字に表れているんですか、って。１００％やっています

よって言う割には、数字がそうでもなかったり、というのが見えるので。多分

やっているんでしょうけれど、もうちょっと今年はこういうところに力を入れ

ましたとか、その年度年度によって別々のものがあってもいいのかなっていう

感じがしましたので。 

 はい、ご意見ありがとうございました。 

そうですね。柔軟性が全道、全国ともに劣るのであれば、そういった具体的な

ものを重点にするだとか。スポーツクラブのプログラムの中では、こういった
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教 育 長 

ものを参考にしています。学年は固定していませんが、そういった劣っている

分野について、プログラムに組み入れたりして対応している部分も一部ござい

ます。学校の部分についても、今後とも注視しながら、そういった部分をきち

んと取組がどうなっているのか、という点についても、確認できる部分につい

ては確認しながら指導していければと思っております。 

報道等でもご承知かと思いますが、美深の子どももそうですが、北海道全体が

全国の平均に届かないと、そういった美深と同じような状況になっております。

握力、ボール投げ等、平均を上回っている部分についても、北海道と同じよう

な調査結果になっているところでございます。今後ともこの結果をもとに、運

動能力の向上に向けて、努力していければと思いますので、よろしくお願いい

たします。  

他ご意見等よろしいですか。 

（「なし」の声あり） 

質疑がないようですので、報告事項２については、報告済みといたします。 

 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

清 水 委 員 

 

主幹（社会・体育） 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

その他「２月の行事予定について」事務局の説明をお願いします。 

（「２月の行事予定について」説明） 

２月の行事予定について、ひと通り各担当から説明がございました。 

次回の教育委員会会議の日程について決めさせていただきます。２月１６日

(水)に決めさせていただきたいのですが、委員の皆さんはよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

ありがとうございます。それでは、令和 4 年第２回教育委員会会議は２月１６

日(水)午後４時から、この会場で開催予定としたいと思います。 

行事予定について、何かご質疑ございますか。 

社会教育の高齢者作品巡回展というのは、美深町だけではなくて、この近隣町

村の高齢者の方っていうことですか。 

はい。今お受けしておりますのが、上川北部の市町の高齢者大学で、参加の市

町が、和寒、剣淵、士別、名寄、下川、美深、中川となっております。約５０

点ほどの展示になろうかと思います。説明不足で申し訳ございません。 

他ご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 なければ、５ページ、令和４年卒業式、入学式についての説明をお願いします。 

（令和４年卒業式、入学式について別紙により説明） 

令和４年の卒業式、入学式の予定ということで、まだ新型コロナウイルス対応

で、来賓の出席等はこれからの調整になるかと思いますので、よろしくお願い

いたします。この部分について、何かご質疑ございますか。 

（「なし」の声あり） 

それでは全体を通して何かありますか。事務局を含めて。 

（「なし」の声あり） 

ないようですので、以上で、本日の教育委員会議に提案いたしましたすべての

議案の審議が終了しました。 

 

 

◎ 閉  会（午後４時５５分） 

 

教 育 長 

 

以上をもちまして、令和４年第１回教育委員会会議を閉会いたします。どうもあ

りがとうございました。 
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上記会議録について 令和 ４年 ２月 １６日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  草 野 孝 治 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  

 

 


